



PRÉFET DE LA RÉGION
NORD - PAS-DE-CALAIS

Lille, le 17 septembre 2012

Communiqué de presse

JOURNEES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE : LE PUBLIC SE PRESSE POUR (RE)DECOUVRIR LES PATRIMOINES CACHÉS DU NORD – PAS-DE-CALAIS



Les premiers chiffres de fréquentation recueillis auprès des sites tests ayant participé à la 29e édition des Journées européennes du patrimoine confirme l'intérêt du public du Nord-Pas-de-Calais pour cette manifestation.

Conviés cette année à (re)découvrir les patrimoines cachés, les visiteurs sont partis nombreux à la conquête d'un patrimoine fondu dans leur environnement quotidien : patrimoine en hauteur comme les **beffrois de Calais** (1320 visiteurs) et **Douai** (1000 visiteurs) ou bâtiments ayant hébergé des personnages célèbres comme la **Maison natale Charles de Gaulle** à Lille (594 visiteurs).

Ces journées ont également invité le public à découvrir les coulisses d'un patrimoine intérieur insoupçonné public ou privé. L'**Opéra de Lille**, lieu emblématique conçu par l'architecte Jean-Louis Cordonnier en 1907 a de nouveau connu un franc succès avec (4500 visiteurs / 4234 en 2011).

Le thème de l'édition 2012 a également valorisé le patrimoine enfoui ou creusé. Ainsi, le public était nombreux au **Forum antique de Bavay**, le plus grand forum romain mis au jour au Nord de Paris (956 visiteurs / 870 en 2011) ou encore au **Centre historique minier de Lewarde** (1960 visiteurs / 1565 en 2011). De même, les **anciennes carrières de la place du marché à Cambrai** ont connu beaucoup de succès.

Le patrimoine se cache aussi dans les paysages remodelés par l'Histoire et l'activité humaine, industrielle et militaire. Le public était au rendez-vous des animations proposées au **Carreau de fosse 9/9 bis**, (1500 visiteurs / 300 en 2011).

Enfin, le patrimoine se retrouve dans un savoir-faire, des us et coutumes ou encore des techniques et métiers. Les visiteurs ont ainsi pu découvrir l'activité de dentellière à la **Cité internationale de la dentelle** à Calais (2144 visiteurs / 1865 en 2011).

Comme chaque année, les musées ont dévoilé une partie de l'envers du décor et ont accueilli de nombreux visiteurs : **LAM à Villeneuve d'Ascq** (3376 visiteurs / 3369 en 2011).

Les villes du Nord-Pas-de-Calais ont attiré un nombreux public grâce à des animations sur le thème au cours des deux journées.

Plus de 12 millions de visiteurs au plan national ont participé à ces journées.

La 30e édition des Journées européennes du patrimoine est d'ores et déjà programmée les 14 et 15 septembre 2013 .